

Batallará Jalisco con nota

➤ Consideran analistas que no se recuperará rápido la calificación crediticia del Estado

Luis Durán

El incumplimiento de pago que el Gobierno de Jalisco tuvo con el Banco Interacciones por un crédito de mil 400 millones de pesos, que se utilizó para sortear gastos de los Juegos Panamericanos Guadalajara 2011, es un “fantasma” que seguirá rondando por un tiempo.

De acuerdo con analistas, adicional a las degradaciones de la calificación de la deuda del Estado que hicieron tanto Fitch Ratings como HR Ratings a finales del año pasado, el impago de dicho crédito seguirá siendo una referencia para las futuras evaluaciones.

Ambas compañías de investigación y análisis otorgaron la calificación más baja a Jalisco: Con Fitch Ratings pasó de A+(mex) a D(mex), y con HR Ratings, de HR A+ a HR D.

Ricardo Gallegos, director de Deuda Subnacional de HR Ratings, comentó que si bien no se tiene determinado en cuánto tiempo la entidad podría retornar a la nota que tenía, sí le costará trabajo, pues ahora la mejora será paulatina.

“Es complicado que la calificación vuelva a ser la misma, simplemente por el efecto de haber caído en ‘default’ (impago)”, aseguró.

Explicó que en cuanto Jalisco tenga un acuerdo con Banco Interacciones, lo más probable es que la calificación se eleve a HR C, que se aplica a Estados con al-

La escala

Estas son las características de cada calificación de Fitch Ratings; la de Jalisco es actualmente D(mex), la más baja.

Calificación*	Descripción
AAA(mex)	Garantiza el pago de deuda.
AA(mex)	El riesgo difiere levemente de las entidades mejor calificadas.
A(mex)	Riesgo mayor de afectar la capacidad de pago oportuno.
BBB(mex)	Riesgo mayor de afectar la capacidad de pago oportuno.
BB(mex)	Implica cierta incertidumbre y es más vulnerable a cambios económicos.
B(mex)	Margen limitado de seguridad crediticia; el pago oportuno depende de un desarrollo económico favorable.
CCC(mex), CC(mex) y C(mex)	Riesgos crediticios muy vulnerables.
D(mex)	Entidades que incurrieron en algún incumplimiento.

*A partir de la AA, a las notas se les agrega un signo de más (+) o de menos (-) para determinar el riesgo de incumplimiento: el positivo representa un riesgo menor, y el negativo, mayor riesgo.

ta probabilidad de incumplir en pagos.

“Esto revela que hubo un incumplimiento muy cercano y que la deuda ya no existe, pero la cali-

ficación sigue siendo baja”, indicó en entrevista.

Ileana Guajardo, analista de Fitch Ratings, coincidió que difícilmente Jalisco recuperará su ca-

lificación en un corto plazo.

“Obviamente pensar que será el mismo nivel de calificación (que tenía anteriormente) es muy difícil de considerarlo, tomando en cuenta que tiene el antecedente del incumplimiento”, dijo.

Antes del impago a Banco Interacciones, Jalisco conservaba una reputación crediticia sana.

“Nosotros veíamos fundamentales, como una buena generación de flujo, la entidad estaba tomando muchas acciones en referencia a mejorar sus niveles de ingreso, a considerar su gasto, lo que le permitía tener mucho margen de flexibilidad para cubrir su servicio de deuda”, explicó Guajardo.

En caso de que el Gobierno del Estado llegue a un acuerdo para reestructurar el crédito, Fitch Ratings estima que en máximo dos semanas posteriores al acuerdo estaría emitiendo una nueva calificación.

Ambas calificadoras dijeron que estarán al pendiente de la negociación y el posible acuerdo entre el Gobierno de Jalisco y la institución financiera.